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LE ALIQUOTE E DETRAZIONI 
IMU RESTANO INVARIATE
PER IL 2025

PROGRAMMA COMPLETO
DELLA STAGIONE INVERNALE
AL TEATRO MARCONI

IL SOCCORSO PUBBLICO
È UN'ECCELLENZA PER
TUTTI I CITTADINI

LA PROTEZIONE CIVILE
È UNA RISORSA PER GLI 
ABITANTI

Care cittadine e cari cittadini,
È con grande piacere che vi scrivo per 
inaugurare il nuovo numero di “Cal-
cinato Informa”, completamente rin-
novato nella sua veste grafica e nei 
contenuti. Abbiamo scelto un formato 
più dinamico, simile a un vero e pro-
prio giornale, per offrirvi più contenuti 
e meno immagini, con un’attenzione 
particolare agli eventi e alle attività 
promossi non solo dall’Amministra-
zione comunale, ma anche dal ricco 
tessuto associativo del nostro paese. A 
questo dedichiamo uno spazio specia-
le, consapevoli del suo valore. “Cal-
cinato Informa” avrà cadenza quadri-
mestrale e l’obiettivo di diventare un 
ponte tra l’Amministrazione e i citta-
dini, oltre che un mezzo per far cono-
scere meglio le realtà che animano il 
nostro territorio. Con questo strumento 
vogliamo contribuire a una maggiore 
consapevolezza e partecipazione alla 
vita del nostro paese. In questo primo 
editoriale sento il bisogno di condivi-
dere con voi quanto è stato realizzato 
dal 10 giugno 2024, giorno in cui ho 
avuto l’onore di essere eletta Sindaca, 
ad oggi. Da poco più di sette mesi rap-
presento con responsabilità e dedizione 
il nostro Comune. Il 20 giugno ho con-
vocato il primo Consiglio Comunale e 
presentato la squadra di governo con 
cui sto lavorando e lavorerò nei pros-
simi cinque anni. Non abbiamo perso 
tempo: in soli dieci giorni ho formato 
la Giunta, garantendo continuità ope-
rativa e avviando le prime fasi del pro-
gramma elettorale. Fin dal principio 

vi abbiamo promesso un Comune che 
fosse davvero “la casa di tutti”: acco-
gliente, capace di ascoltare e di fornire 
risposte rapide e chiare. Per onorare 
questo impegno, ogni assessore ha am-
pliato gli orari di ricevimento al pub-
blico, garantendo sempre la massima 
disponibilità. Personalmente, ho scelto 
di essere presente in municipio ogni 
giorno: una scelta che mi ha permesso 
di conoscere ulteriormente, a fondo, la 
macchina amministrativa e di avviare 
il necessario processo di rinnovamento 
che abbiamo promesso. Un primo pas-
so importante è stata la nomina di un 
nuovo Segretario comunale, una figura 
di grande competenza che, negli ultimi 
mesi, ha guidato l’aggiornamento delle 
disposizioni interne, rimaste invariate 
per anni, e l’avvio di un percorso di 
riorganizzazione che coinvolge atti-
vamente i capi area. Tra i risultati più 
significativi ottenuti finora spicca l’ap-
provazione del bilancio di previsione 
2025, avvenuta il 23 dicembre scorso. 
Questo documento fondamentale per 
la vita del Comune, che non veniva 
approvato nei tempi previsti da ben 
quattro anni, ci permette di pianificare 
con maggiore efficacia attività e obiet-
tivi già a partire da gennaio. Rispettare 
questa scadenza è stato motivo di gran-
de soddisfazione, frutto di un lavoro 
di squadra tra i diversi uffici coordi-
nati dal Segretario comunale dott.ssa 
Adriana Salini. Nel notiziario troverete 
gli articoli scritti da ogni assessore, che 
vi racconteranno nel dettaglio le attivi-
tà svolte e i progetti avviati. È un modo 

per rendervi partecipi di ciò che è stato 
fatto, ma anche per sottolineare quan-
to ci attende ancora. Questo, infatti, è 
solo l’inizio del percorso che abbiamo 
intrapreso insieme. Abbiamo scelto 
di non lasciare spazio a polemiche o 
recriminazioni: guardiamo al futuro 
con ottimismo, convinti che Calcinato 
abbia bisogno di un nuovo slancio, di 
un impegno collettivo per tornare ad 
essere un luogo accogliente e vivibile. 
È una responsabilità che dobbiamo alle 
nuove generazioni, che ci richiamano 
ogni giorno alla cura e all’amore per 
il nostro paese. Desidero concludere 
ringraziando di cuore tutti i cittadini 
di Calcinato che ho avuto il piacere di 
incontrare. Le vostre segnalazioni e os-
servazioni mi hanno confermato quan-
to sia fondamentale l’ascolto reciproco 
per individuare soluzioni efficaci ai 
problemi. Alcuni di voi sono venuti a 
trovarmi in ufficio, altri mi hanno fer-
mato per strada o nelle piazze, che, 
grazie alla vostra presenza, sono di-
ventate sempre più luoghi di incontro 
e confronto, ma anche spazi di svago 
e divertimento. Un sincero grazie va a 
tutti voi che avete partecipato numero-
si all’evento “Natale in Comune” del-
lo scorso 22 dicembre, contribuendo a 
rendere la piazza viva e accogliente. Vi 
auguro un 2025 ricco di serenità e sod-
disfazioni. Continueremo a lavorare al 
vostro fianco, con impegno e dedizio-
ne, per il bene di Calcinato.

Buon anno, care/i Calcinatesi!
La Vostra Sindaca

SINDACA

VINCENZA
CORSINI

RICEVE:

Martedì pomeriggio
dalle 17.00 alle 18.00

Giovedì pomeriggio
dalle 18.00 alle 19.30

Sabato mattina
dalle 10.00 alle 12.00

E-mail:
corsini.vincenza@

comune.calcinato.bs.it

L'EDITORIALE DEL SINDACO
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L’approvazione del bilancio preventi-
vo 2025 segna un traguardo importan-
te per la nostra amministrazione, che, 
dopo quattro anni, è riuscita a com-
pletare questo processo entro il 31 di-
cembre. Questo risultato, frutto di una 
pianificazione rigorosa e consapevo-
le, garantisce agli uffici stanziamenti 
certi fin dal primo giorno del nuovo 
anno, consentendo loro di operare 
con maggiore efficienza e continuità. 
Un bilancio pensato e ben strutturato 
è infatti la premessa indispensabile 
per assicurare servizi di qualità, so-
stenibili nel tempo e rispondenti ai 
bisogni della cittadinanza. 

PRIORITÀ PER ALUNNE E 
ALUNNI CON DISABILITÀ. 
Tra le priorità di questo bilancio 
spiccano gli investimenti destinati 
all’assistenza specialistica per alun-
ni e alunne con disabilità (nota come 
assistenza “ad personam”). Abbiamo 
deciso di adeguare le previsioni fi-
nanziarie ai dati storici e al consun-
tivo 2024, incrementando gli stanzia-
menti di oltre 300.000 euro rispetto 
al bilancio dello scorso anno. Questo 
intervento, accuratamente program-
mato, rappresenta un esempio con-
creto di come un bilancio veritiero e 
orientato alle reali esigenze permet-
ta di offrire servizi fondamentali in 
maniera responsabile e sostenibile. 
Nonostante il generale aumento delle 
spese, abbiamo scelto di mantenere 

invariate le aliquote IMU, garantendo 
stabilità per i contribuenti. Parallela-
mente, per sostenere il bilancio senza 
gravare indiscriminatamente sui cit-
tadini, ci impegniamo a rafforzare la 
gestione degli accertamenti tributari, 
con un obiettivo di recupero stima-
to in 450.000 euro in più rispetto al 
2024. Questo approccio, basato su 
una gestione oculata delle risorse, 
promuove giustizia fiscale ed equità, 
pilastri fondamentali di un bilancio 
trasparente e responsabile. Un bilan-
cio pensato richiede anche un’atten-
zione particolare alla sostenibilità 
economica dei servizi offerti. Per 
questo motivo, sono stati introdotti 
adeguamenti alle tariffe in linea con 
l’indice ISTAT, mantenendo tuttavia 
un approccio equilibrato. Tariffe degli 
impianti sportivi e delle luci votive: 
aggiornate per riflettere l’aumento dei 
costi di gestione e, per gli impianti 
sportivi, migliorare l’indice di coper-
tura del servizio. Diritti di segreteria 
legati all’ufficio tecnico: adeguati 
dopo oltre un decennio di stasi. Rette 
dei servizi scolastici a domanda indi-
viduale: incrementi lievi, evitando un 
pieno adeguamento ISTAT per non 
gravare eccessivamente sulle fami-
glie. Questi interventi testimoniano 
un impegno concreto nel preservare 
la qualità dei servizi e delle strutture 
comunali, con una gestione attenta 
e sostenibile delle risorse. Un bilan-
cio ben costruito non guarda solo al 

presente, ma è anche uno strumento 
di programmazione strategica per il 
futuro. La progressiva riduzione dei 
trasferimenti statali richiede infatti 
scelte lungimiranti, orientate a conso-
lidare le entrate e a ottimizzare l’im-
piego delle risorse. Solo attraverso 
una pianificazione accurata e sosteni-
bile potremo garantire il mantenimen-
to dei servizi fondamentali e avviare 
investimenti che rispondano alle esi-
genze delle generazioni future. 

UN BILANCIO TRASPARENTE, 
CONDIVISO E SOSTENIBILE.
Il bilancio preventivo 2025 rappre-
senta un delicato equilibrio tra la 
necessità di finanziare servizi essen-
ziali e l’obiettivo di non aumentare 
indiscriminatamente i costi per tutti 
i cittadini. Questo importante risul-
tato è il frutto di un lavoro collettivo 
e coordinato tra gli uffici comunali 
e gli assessorati, che hanno operato 
con dedizione e professionalità. Un 
ringraziamento particolare va a tutti 
coloro che hanno contribuito a que-
sto percorso: il loro impegno ci ha 
permesso di costruire un bilancio in 
ordine, veritiero e pensato per garan-
tire servizi essenziali, preservando al 
contempo la sostenibilità delle finan-
ze pubbliche. Solo attraverso scelte 
responsabili e condivise possiamo ri-
spondere con efficacia alle sfide pre-
senti e future, costruendo una comu-
nità più forte e coesa.

Come assessore allo Sport, il mio obiettivo primario è di promuovere un 
rapporto diretto e costruttivo con le realtà sportive del territorio. Per questo 
motivo, abbiamo deciso di attivare un dialogo aperto, ascoltando le esigenze 
delle associazioni, dei dirigenti e degli atleti che animano la nostra comu-
nità sportiva. Questo percorso si è concretizzato anche nella riproposizione 
dell’adesione alla Consulta dello Sport, un organo fondamentale per favorire 
nuovi stimoli, raccogliere suggerimenti preziosi e incentivare la partecipa-
zione attiva di tutti gli attori coinvolti. La Consulta rappresenta uno stru-
mento di collaborazione che consente di costruire un percorso condiviso per 
lo sviluppo dello sport come elemento centrale del nostro tessuto sociale. 
INTERVENTI SUL PALAZZETTO DELLO SPORT. La manutenzione 
e il miglioramento delle strutture sportive sono state sin da subito una priori-
tà per la nostra amministrazione. Dopo i gravi eventi meteorologici di luglio 
2023, ci siamo trovati di fronte a una situazione complessa: le infiltrazioni 
d’acqua sul tetto del palazzetto dello sport rischiavano di compromettere 
seriamente il parquet, cuore pulsante dell’attività sportiva indoor. Con un 
intervento mirato, abbiamo ripristinato l’impermeabilità del tetto, preve-
nendo danni ben più gravi che avrebbero potuto pregiudicare la fruibilità 
dell’impianto. RIQUALIFICAZIONE DEI CAMPI DA CALCIO. Pa-
rallelamente, abbiamo seguito con attenzione i lavori di riqualificazione che 
hanno interessato gli spalti e i nuovi spogliatoi dei campi da calcio. Questi 
interventi non solo migliorano la qualità delle infrastrutture, ma rappresenta-
no anche un passo importante per rendere gli impianti più funzionali e sicuri 

per atleti e spettatori. ADEGUAMENTO DELLE TARIFFE PER UNA 
GESTIONE SOSTENIBILE. Consapevoli delle difficoltà economiche che 
molte famiglie e associazioni affrontano, abbiamo dovuto prendere una de-
cisione difficile ma necessaria: adeguare le tariffe degli impianti sportivi 
all'indice ISTAT a partire dalla prossima stagione sportiva. Questa scelta, 
ponderata con attenzione, è stata fatta nell’ottica di dare maggiore copertura 
ai già importanti costi per il mantenimento degli impianti, garantendo la 
sostenibilità economica delle strutture, assicurando che possano continuare 
a essere manutenute e migliorate nel tempo. Siamo consapevoli che questo 
adeguamento rappresenta un sacrificio, ma è un passo necessario per pre-
servare il patrimonio sportivo della nostra comunità senza pesare ulterior-
mente sulla collettività. GRAZIE ALLE SOCIETÀ E AI VOLONTARI. 
Non posso concludere senza rivolgere un sincero ringraziamento alle società 
sportive e ai volontari che, con il loro impegno quotidiano, non solo pro-
muovono la pratica sportiva ma svolgono anche un’attività sociale di fon-
damentale importanza. Grazie al loro lavoro, i nostri impianti non sono solo 
luoghi di allenamento e competizione, ma anche spazi di crescita, inclusione 
e solidarietà. È grazie a loro se lo sport diventa un veicolo di valori condivisi 
che arricchiscono tutta la comunità.
Lo sport è un patrimonio collettivo che va preservato e valorizzato. Conti-
nueremo a lavorare con determinazione per sostenere lo sport e migliorare 
le condizioni dei luoghi in cui esso viene praticato, con l’obiettivo di rendere 
le discipline agonistiche sempre inclusive e sostenibili per tutti.

   BILANCIO   

“CON UN BILANCIO BEN STRUTTURATO
I SERVIZI SARANNO DI QUALITÀ”

   SPORT   

SPORT INCLUSIVO E DIALOGO CON 
ASSOCIAZIONI E VOLONTARI

VICESINDACO
E ASSESSORE
A BILANCIO

E SPORT

ALESSANDRO 
MORATTI 
FRESCHI

RICEVE:

Martedì pomeriggio
dalle 17.00 alle 18.00

Giovedì pomeriggio
dalle 17.00 alle 18.00

E-mail:
morattifreschi.
alessandro@

comune.calcinato.bs.it
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   SERVIZI SOCIALI   

I SERVIZI SOCIALI AL LAVORO PER 
UN PAESE PIÙ EQUO E INCLUSIVO
Nei primi mesi come assessore ai Ser-
vizi sociali di Calcinato, ho affronta-
to con determinazione alcune sfide 
cruciali. Una delle priorità è stata 
l’emergenza legata ai medici di base, 
che ha lasciato molti cittadini senza 
assistenza sanitaria. Per rispondere 
a questa criticità, abbiamo attivato 
con il supporto di ATS e ASST del 
Garda, un ambulatorio medico tem-
poraneo, garantendo supporto a chi 
ne aveva bisogno. Ho poi lavorato 
alla gestione delle numerose critici-
tà presenti nelle abitazioni comunali 
destinate a soggetti fragili. Questo 
comparto, che necessita di un ripen-
samento complessivo, ha richiesto 
interventi immediati per migliorare 
le condizioni abitative e rispondere 
adeguatamente alle necessità della 
popolazione più vulnerabile. Inoltre, 
abbiamo adeguato le tariffe dei servi-
zi, introducendo fasce ISEE più eque 
e prevedendo una maggiore contribu-
zione per le famiglie con redditi più 
alti, mantenendo comunque un ap-
proccio equilibrato per non gravare 

sulle famiglie in difficoltà. Infine, mi 
sono dedicata ai rapporti d’ambito, 
riuscendo a riposizionare Calcinato 
come il secondo Comune più popo-
loso dell’Ambito 10, rafforzandone il 
ruolo strategico.

TRE ASSI PRINCIPALI PER IL 
2025. Per il 2025, il mio impegno 
si concentrerà su tre assi principali: 
l’integrazione tra servizi socio-sa-
nitari, la pianificazione partecipata 
delle politiche sociali e la valorizza-
zione degli immobili comunali con 
finalità sociali. Uno degli obiettivi 
è il potenziamento dei servizi socio-
sanitari, con l’apertura di un nuovo 
centro prelievi. Questa struttura con-
sentirà ai cittadini di accedere facil-
mente a un servizio essenziale, ridu-
cendo tempi e disagi, in particolare 
per anziani e persone con difficoltà 
di mobilità. Inoltre, stiamo dialogan-
do con gli enti preposti per ripristi-
nare il servizio pediatrico di base, 
un supporto fondamentale per le fa-
miglie e il benessere dei più piccoli. 

Terminato il percorso zonale  per la 
redazione del nuovo Piano di Zona, 
avvieremo il percorso per la stesura 
del nuovo Piano Socio-Assistenziale 
Comunale, un documento essenziale 
per orientare le politiche sociali del 
futuro. Sarà realizzato attraverso un 
processo partecipativo che coinvol-
gerà associazioni, operatori sociali 
e famiglie. Il percorso inizierà a feb-
braio con una tavola rotonda aper-
ta alla cittadinanza, un momento di 
confronto con esperti per raccogliere 
idee e riflettere sulle necessità emer-
genti. Infine, continueremo a lavorare 
sulla gestione e valorizzazione degli 
immobili comunali destinati a scopi 
sociali. Attraverso una ricognizione 
dettagliata, valuteremo come otti-
mizzare l’uso di questi spazi per pro-
muovere inclusione sociale, garantire 
dignità abitativa e prevenire situazio-
ni di marginalità. Con queste azioni, 
vogliamo costruire una Calcinato più 
equa e inclusiva, affrontando le sfide 
presenti e future con visione, parteci-
pazione e concretezza.

Per sopperire alla carenza di medici di base verificatasi a Calcinato dopo 
che tre medici nelle scorse settimane avevano cessato il servizio, l’asses-
sorato ai servizi sociali del Comune ha collaborato con Ats e Asst per al-
lestire in tempo record un Ambulatorio medico temporaneo nei locali di 
Piazza Pertini 3 a Calcinatello, accanto alla farmacia comunale. Gli ex 
assistiti dei dottori Antonio Gerardo Medea, Maria Venuti ed Elio Botturi 
residenti sul territorio comunale, che per il momento non possono o non 
vogliono scegliere un medico di medicina generale tra quelli disponibili 
nell’ambito territoriale di appartenenza, hanno la possibilità di rivolgersi 
a questo nuovo spazio per ricevervi assistenza medica, purché muniti di 
tessera sanitaria, documentazione sanitaria ed eventuali esenzioni per pa-
tologie e reddito, tutti i giorni dal lunedì al venerdì, alla mattina oppure di 
pomeriggio. Il calendario degli orari è aggiornato mensilmente per garan-
tire un servizio adeguato a tutti.

Il Comune di Calcianto ha siglato nei giorni scorsi un accordo con i sinda-
cati dei pensionati Cgil-Cisl-Uil a favore della terza età e, più in generale, 
delle persone più deboli economicamente e socialmente. Fra gli interventi 
di agevolazione previsti soprattutto per gli anziani si segnalano quelli per 
il riscaldamento, per i ticket sanitari, i contributi ordinari, finalizzati o 
straordinari. A essi si accede, secondo i redditi familiari stabiliti attraverso 
le fasce Isee che servono a stabilire la quota di compartecipazione nell’u-
tilizzo dei servizi: dall’assistenza domiciliare ai i pasti a domicilio al tele-
soccorso. Dodici le fasce di reddito: la prima parte da 5.800 euro, mentre 
l’ultima è sopra gli 11.800. Previsti inoltre la possibilità di integrazione 
delle rette per i ricoveri in casa di riposo, il trasporto per le visite mediche 
o al mercato di Calcinato con partenza da Ponte San Marco, i corsi di gin-
nastica e la carta d’argento riservata agli ultrasessantenni, che permette di 
avere sconti presso alcuni negozi convenzionati.

   TERZA ETÀ   

UN ACCORDO A FAVORE
DEGLI ANZIANI

   ASSISTENZA MEDICA   

AMBULATORIO
MEDICO TEMPORANEO

ASSESSORA
A SERVIZI
SOCIALI

ELENA
RINGHINI

RICEVE:

Mercoledì pomeriggio 
dalle 18.00 alle 19.30

Sabato mattina
dalle 09.00 alle 11.00

Per informazioni:
ringhini.elena@ 

comune.calcinato.bs.it
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Ammonta a poco meno di 1.800.000 euro l’inve-
stimento dell’Amministrazione Comunale di Cal-
cinato sulle scuole del territorio per l’anno 2025. Ai 
circa 270.000 euro per la ristorazione scolastica si 
aggiungono 220.000 euro per il trasporto scolastico 
e180.000 per il funzionamento generale delle scuo-
le; ma non è tutto. Ampia e diversificata è la scelta 
per quanto riguarda la scuola dell’infanzia che con-
ta, accanto alle due scuole statali, la Casa dei Bam-
bini comunale di metodo montessoriano di Ponte 
San Marco e le due scuole dell’infanzia paritarie: 
Nascimbeni di Calcinato e Mazzoleni di Calcina-
tello che ha attive anche due “sezioni primavera” 
in grado di accogliere bambini e bambine dai due 
anni. E’ alle scuole paritarie che la Giunta Corsini 
ha rinnovato un sostegno economico complessivo 
di euro 240.000 consentendo alle famiglie di sce-
gliere la scuola paritaria alle medesime condizioni 
economiche della scuola statale e comunale. Tale 
sostegno, erogato a integrazione delle quote versa-
te dalle famiglie, è stato calcolato sulla base di un 
“costo procapite mensile” di 315 euro, nell’anno 
precedente ci si era attestati sui 300 euro procapite 
mensili, concretizzando la vicinanza dell’Ammini-
strazione alle due realtà scolastiche paritarie. L’Isti-
tuto Comprensivo Dante Alighieri di Calcinato po-
trà contare, a sostegno dell’ampliamento del Piano 
dell’offerta formativa, su 67.000 euro da destinarsi 

alle progettualità deliberate dagli organismi scola-
stici. E’ stato raggiunto in quest’ambito, un primo 
obiettivo delle linee programmatiche di mandato 
della Giunta Corsini: sono stati condivisi, con l’i-
stituzione scolastica,  criteri oggettivi e trasparenti  
per la quantificazione del sostegno economico del 
Comune ai progetti scolastici. Già dal corrente anno 
scolastico, la Giunta mette a disposizione 2.500 
euro per ciascuno dei 6 plessi  scolastici statali a cui 
si aggiungono euro 1.000 per ogni classe e sezione. 
L’investimento più rilevante è rappresentato dagli 
800.000 euro previsti per garantire l’assistenza spe-
cialistica a scuola agli alunni/e con disabilità. Su 
questo delicato fronte, a poche settimane dall’in-
sediamento l’Amministrazione si è trovata a fare i 
conti con alcune novità normative introdotte da Re-
gione Lombardia in attuazione di norme statali e, 
grazie all’attivazione dei tecnici sui tavoli dell’Uf-
ficio di Ambito, si è giunti all’elaborazione di una 
modalità di calcolo delle ore settimanali assegnate 
ad ogni alunno che sia coerente con la diagnosi cli-
nica e con l’orario scolastico. Compatibilmente con 
il continuo modificarsi della norma di riferimento 
e in considerazione del fatto che le nuove modali-
tà di certificazione della condizione di disabilità in 
ambito scolastico non consentono previsioni certe, 
l’Amministrazione può dire di aver raggiunto un 
ulteriore obiettivo di mandato potendo anche affer-

mare che contrariamente a quanto successo in altri 
comuni a nessuno sono state diminuite le ore setti-
manali di assistenza. A quanto sopra si aggiungono 
90 corse di bus a sostegno delle uscite didattiche  
le proposte culturali offerte alle scuole dall’Ammi-
nistrazione Comunale: nella prima parte dell’anno 
i bambini/e e ragazzi/e hanno già avuto modo di 
partecipare ad iniziative proposte dalla biblioteca 
come i laboratori di “Luoghi e Storie d’acqua”, le 
proposte di promozione della lettura curate dalla bi-
bliotecaria e una mostra  dedicata all’opera di Ra-
chel L. Carson. Rinnovato, dopo i positivi riscontri 
degli scorsi anni, il Consiglio comunale dei ragazzi 
che ha eletto l’attuale sindaco Mattia Fantoni che 
ha già affiancato la sindaca Corsini in alcuni mo-
menti istituzionali. Nei primi mesi dell’anno si pro-
cederà con l’insediamento del C.C.R. che dopo la 
prima seduta entrerà nel pieno dei lavori. Un grazie 
al Consiglio Comunale dei Ragazzi uscente che 
guidato da Valentina Vergano ha animato, unita-
mente agli alunni e alunne delle scuole primarie di 
Calcinatello e Calcinato e dell’infanzia Nascimbeni 
la cerimonia del 4 novembre. Il nuovo anno vedrà 
l’Amministrazione impegnata in ulteriori proposte 
al mondo della scuola, nel rinnovo del servizio di 
trasporto scolastico, e nel continuo dialogo con le 
realtà del territorio per una attuazione condivisa 
delle Linee programmatiche di mandato.

E’ partita in uno splendido mese di 
settembre, negli spazi esterni de “La 
Boschina”, la proposta culturale cal-
cinatese che con “L’arte a kilometro 
zero” realizzata in collaborazione con 
Calsinart ha richiamato oltre 200 per-
sone in ognuna delle tre serate in cui la 
musica di talentuosi nostri concittadini 
ha accompagnato gli ospiti nella visi-
ta alle mostre personali dei fotografi 
Alessandro Bardelloni ed Elisa Girel-
loni e della pittrice Michela Savoldi-
ni. Mentre l’autunno vestiva dei suoi 
colori la natura, si apriva ad ottobre la 
prima vera stagione del Teatro Marco-
ni. Tutto esaurito per lo spettacolo di 
apertura, prima esibizione bresciana, 
di Alessandro Bergonzoni a cui sono 
seguite la riconferma del successo di 
Stivalaccio Teatro e, un’esperienza 
artistica ed emotiva unica regalata da 
Tindaro Granata con il suo “Vorrei una 
voce”. Con i primi spettacoli dedicati 
alle famiglie e ai più piccoli con “Tutti 
giù dal palco” e le apprezzate serate di 
“Cinema, Cinema” con Enrico Danesi 
la stagione entrava nel vivo regalando 
le prime soddisfazioni, confermando 
la risposta del pubblico non solo cal-
cinatese. A novembre, mese dedicato 
all’eliminazione della violenza sulle 
donne, la Commissione Pari Oppor-
tunità si è insediata e attivata a tempo 
di record. Le tre serate della proposta 
“Quello che le donne non dicono” den-
se di informazioni e stimoli di rifles-

sione condotte da Flavia Maffezzoni e 
Donatella Cafiero hanno visto la pre-
senza di oltre 50 persone in biblioteca 
a testimonianza di una elevata sensibi-
lità sul tema e della volontà di esser-
ci ed esserci in modo consapevole. In 
chiusura, il 25 novembre, un nutrito 
gruppo ha partecipato alla presentazio-
ne del libro “La borsa delle donne” di 
Adriano Baffelli. Progetto culturale ed 
editoriale a sostegno della “Casa delle 
Donne” di Brescia. Per i più piccoli, 
oltre alla proposta teatrale di “Tutti giù 
dal palco” che continuerà nel 2025, la 
biblioteca ha realizzato, curata da Da-
vide Melis, la mostra sensoriale “Me-
raviglia” dedicata all’opera e alla vita 
di Rachel L.Carson. Confermati i la-
boratori dedicati alle scuole in colla-
borazione con il sistema bibliotecario 
Brescia Est, dal titolo “Luoghi e Storie 
d’acqua”. Ancora a cura della biblio-
teca, l’apprezzato e partecipato gruppo 
di lettura che è, ormai, un appuntamen-
to consolidato. A dicembre, negli spazi 
della biblioteca, tre sabati “Aspettando 
il Natale” con letture e proposte teatra-
li dedicati ai bambini e alle bambine da 
tre a 6 anni, in collaborazione con Pan-
demonium Teatro, Associazione Zero 
Negativo e Associazione Nuovo Nido 
e Nati per Leggere. E, per una espe-
rienza nuova: apertura straordinaria 
della biblioteca domenica 22 dicembre 
con Ale Happy Lab sempre dedicato ai 
più piccoli. Sotto l’albero, per i calci-

natesi, le novità che andranno ad arric-
chire la stagione del Teatro Marconi. 
Quattro appuntamenti musicali della 
rassegna “Life and Music” che porte-
ranno a Calcinato Bandafaber, Banda 
Osiris, Paolo Jannacci oltre al calci-
natese Oscar Del Barba con OX Trio. 
Torna al Marconi la magia del “cinema 
da ri-vedere”, con alcuni appuntamen-
ti a ingresso gratuito curati da Enrico 
Danesi. Ma non è tutto: ancora due 
spettacoli di “Tutti giù dal palco” e, 
per gli appassionati un trittico di spet-
tacoli in lingua dialettale per i quali è 
previsto un abbonamento dedicato per 
i residenti a Calcinato. (ndr, all’ulti-
ma pagina il programma completo) In 
attesa dell’estate, sono in via di defi-
nizione due ulteriori iniziative a cura 
della biblioteca e con la collaborazione 
della commissione Cultura. Un “festi-
val” del libro e della lettura dedicato 
ai lettori e alle lettrici e a coloro che 
si lasceranno incuriosire dalle “serate 
con l’autore” che stiamo preparando. 
Ancora, una proposta per giovanissimi 
dedicata al fumetto e ai manga che sti-
molerà la creatività e alcune iniziative 
culturali estive negli spazi esterni de 
La Boschina recentemente riqualifi-
cati. Un programma, nelle intenzioni, 
ricco, stimolante, vario e di livello per 
il quale l’Amministrazione ha ritenuto 
di investire in modo consistente e che 
è pronto ad accogliere le proposte che 
man mano potranno arricchirlo.

   POLITICHE EDUCATIVE   

LA SCUOLA ELEMENTO BASE DELLA COMUNITÀ

   CULTURA   

“AVREMO TANTI EVENTI E DI QUALITÀ”

ASSESSORA
A CULTURA,
ISTRUZIONE,

PARI 
OPPORTUNITÀ,

POLITICHE 
EDUCATIVE  

E BIBLIOTECA

LAURA
MAFFAZIOLI

RICEVE:

Mercoledì pomeriggio
dalle 18.00 alle 19.00

Venerdì mattina:
dalle 11.00 alle 12.00

E-mail:
maffazioli.laura@ 

comune.calcinato.bs.it
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L'idea centrale che guida la gestione 
del nostro territorio è semplice e fon-
damentale: averne cura. La miglior 
cura possibile si traduce in un'atten-
zione meticolosa all'esistente, un im-
pegno che si riflette anche nelle scelte 
più concrete, come quelle evidenziate 
nel bilancio di previsione approvato 
nell'ultimo consiglio comunale del 23 
dicembre. Non si tratta di destinare in-
genti somme a una singola grande ope-
ra pubblica, come spesso accade con 
la volontà di lasciare un “monumento” 
alla propria amministrazione, ma di 
ripartire risorse, anche modeste, su un 
periodo di tre anni, per interventi dif-
fusi su quasi tutti gli edifici comuna-
li. Questi necessitano, ormai da anni, 
non solo di un ammodernamento, ma 
anche di radicali ristrutturazioni e, in 
alcuni casi, di una nuova destinazione 
d'uso. Questa è la visione che guida il 
nostro operato. Passando ai fatti con-
creti, a metà giugno 2024 le segnala-
zioni di disagi, che potremmo anche 
definire "lamentazioni" (come buche, 
sfalci, segnaletica stradale, infiltrazio-
ni d’acqua, e simili), ammontavano 
a circa 190. Oggi il numero è sceso 
a circa 100 richieste, un dato comun-
que elevato, che ci impegniamo a ri-
durre ulteriormente nei prossimi mesi. 
Abbiamo già avviato lavori stradali 
per un importo di circa 300.000 euro, 
comprendenti il rifacimento del manto 
viario e la sistemazione della segna-
letica, sia orizzontale che verticale, 
grazie alla nuova convenzione firmata 
con SEVAT (Società Consortile Servi-
zi Valle Trompia) a novembre, che ci 
ha consentito un risparmio del 20%. 
Questo risparmio non è stato lasciato 
come avanzo di bilancio, ma reinvesti-
to per ampliare gli interventi, risolven-
do in parte i danni causati dalle profon-
de buche in via Campagna e nelle vie 
Bossotti e Fienil Salò. Restano ancora 
da completare i lavori in via Carlo Al-
berto, via Romanelli, via Brescia e via 
della Resistenza, già appaltati, ma non 
urgenti, per cui è stato deciso di posti-
ciparli alla prossima primavera, quan-
do le condizioni climatiche saranno 

più favorevoli. Per quanto riguarda la 
manutenzione del verde, è stato deciso 
di utilizzare i 30.000 euro derivanti da 
uno sconto d’appalto per una campa-
gna straordinaria di potature. La man-
canza di una programmazione precisa 
in passato ha reso necessario un inter-
vento tempestivo e continuativo. Inol-
tre, altri 60.000 euro saranno destinati 
nei prossimi tre anni per affrontare il 
problema in modo sistematico. Abbia-
mo anche aperto un tavolo di confron-
to con i responsabili del cantiere TAV, 
al fine di migliorare la comunicazione 
e la gestione dei cantieri sul nostro ter-
ritorio, così da garantire una maggiore 
informazione ai cittadini, in particolare 
a coloro che ne faranno richiesta. È in 
fase di completamento anche il nuovo 
piano regolatore cimiteriale, che tro-
verà applicazione nel corso del nuovo 
anno, tenendo conto delle esigenze dei 
familiari. Come assessore all’ecologia, 
ho richiesto e ottenuto dalla giunta i 
primi 200.000 euro, derivanti dalle 
alienazioni, per mettere in sicurezza e 
ripulire l’ex area EFFERCAL nel cen-
tro storico, acquistata dall'amministra-
zione precedente. Questa scelta è stata 
accolta favorevolmente anche dall’at-
tuale giunta; l'area entrata nel patrimo-
nio disponibile il 12 dicembre. È una 
priorità per noi intervenire su quest’a-
rea e avviare un percorso condiviso 
con la cittadinanza per ripensarla come 
spazio pubblico. Inoltre, il nostro terri-

torio, anche nelle aree di confine, sarà 
coinvolto nella realizzazione di nuovi 
impianti di trattamento rifiuti, già au-
torizzati e in fase di costruzione. Su 
questi interventi vigileremo affinché 
siano realizzati nel pieno rispetto delle 
normative, con specifiche opere di mi-
tigazione già concordate e altre in via 
di definizione. Infine, una nota fonda-
mentale riguarda il nostro fiume Chie-
se. Coerenti con la nostra posizione di 
contrarietà al progetto del nuovo depu-
ratore del Garda, che prevede l’utilizzo 
del nostro fiume come corpo recettore 
delle acque “pulite”, abbiamo aderito 
al ricorso promosso dai Comuni lungo 
l'asta del fiume. È stata una scelta im-
portante, che segna una netta differen-
za con la precedente amministrazione 
e rappresenta un impegno concreto per 
la salvaguardia del nostro territorio. 
L’ufficio tecnico ha recentemente visto 
un importante turnover di personale, 
che ha avuto ripercussioni sul normale 
svolgimento delle pratiche burocrati-
che e amministrative, causando ritardi 
e frustrazione. A partire da gennaio, 
una nuova figura tecnica entrerà in 
servizio, e siamo impegnati a trovare 
altre due risorse nel più breve tempo 
possibile. Abbiamo tante idee e tanto 
lavoro da fare, ma siamo determinati 
a restituire bellezza al nostro amato 
paese, nelle sue piazze, nelle sue vie e 
nel suo ambiente ancora sorprendente-
mente verde.

   LAVORI PUBBLICI E URBANISTICA   

“AVREMO CURA DEL TERRITORIO E
MASSIMA ATTENZIONE ALL’ESISTENTE”

Entro febbraio di quest'anno, sarà 
attivato uno sportello dedicato alla 
cantieristica TAV presso l'ufficio 
tecnico. I cittadini potranno con-
sultare così le opere ancora da rea-

lizzare e informarsi sulla nuova via-
bilità, considerando le modifiche al 
territorio dovute al nuovo tracciato 
ferroviario.

Nuovo orario di apertura del Centro di Raccolta: da martedì 1 aprile 2025 
il Centro è aperto anche la domenica mattina con orario dalle ore 09.00 
alle ore 11.00

   NOTIZIE FLASH   

NUOVO SPORTELLO TAV
   NOVITÀ DAL 1° APRILE   

CENTRO DI RACCOLTA
APERTO LA DOMENICA

ASSESSORE
A LAVORI
PUBBLICI,

URBANISTICA,
ECOLOGIA E
AMBIENTE

FABIO
QUINZANI

RICEVE:

Martedì mattina
dalle 08.00 alle 09.00

Mercoledì mattina
dalle 11.00 alle 12.00

Giovedì pomeriggio
dalle 18.00 alle 19.30

E-mail:
quinzani.fabio@

comune.calcinato.bs.it
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Sono passati 180 giorni dall'inizio di questa nuova av-
ventura amministrativa e ci tengo a raccontare alcuni pro-
getti che, insieme alla squadra, siamo riusciti a realizzare 
nell’assessorato all’Artigianato, Industria e Agricoltura. È 
stato un lavoro intenso, ma pieno di soddisfazioni. Uno 
dei risultati di cui vado più fiero è la nascita della prima 
Pro Loco di Calcinato. Era un’associazione che manca-
va da troppo tempo nel nostro territorio e grazie alla di-
sponibilità di alcune persone, siamo riusciti a darle vita. 
La Pro Loco sarà un punto di riferimento per organizza-
re eventi, promuovere le tradizioni locali e valorizzare le 
nostre eccellenze. Non è stato semplice, ma sono sicuro 
che questa realtà potrà fare tanto per il nostro paese. A 
Natale abbiamo cercato di portare un po’ di luce, lette-

ralmente. Nonostante le difficoltà iniziali – tempi stretti 
e risorse limitate – ci siamo rimboccati le maniche e sia-
mo riusciti a decorare alcune vie principali con luminarie 
natalizie. Non nascondo che abbiamo dovuto “raschiare 
il fondo del barile” per trovare i fondi necessari, ma alla 
fine ce l’abbiamo fatta! E poi c’è stato “Natale a Calci-
nato”, un evento che ha trasformato il centro in un luogo 
di festa e condivisione. Questo risultato non sarebbe stato 
possibile senza la tenacia e la capacità organizzativa del-
la consigliera delegata al Commercio Cinzia Sutera e del 
consigliere Carlo Naldini, che hanno lavorato senza sosta 
per fare quadrare ogni dettaglio. Grazie al loro impegno 
e alla generosa sponsorizzazione di imprese e negozi del 
territorio, siamo riusciti a organizzare i mercatini natalizi, 
creando un’occasione preziosa per i commercianti locali 
e regalando alla comunità un’atmosfera davvero magica. 
È stato anche un momento importante per valorizzare il 
commercio di prossimità: i nostri negozi e botteghe sono il 
cuore pulsante del paese, luoghi dove non si va solo a fare 
acquisti, ma anche a incontrare volti familiari e scambia-
re due chiacchiere. Eventi come questi dimostrano quan-
to sia importante continuare a sostenere e promuovere il 
commercio locale.

A GENNAIO INCONTRI SUL TERRITORIO
Guardando avanti, abbiamo già in agenda alcuni incontri 
importanti. A gennaio inizieremo con un incontro dedica-
to agli agricoltori del nostro territorio: vogliamo ascoltare 
le loro necessità e ragionare insieme sulle opportunità da 
cogliere. Poi sarà il turno di industriali e artigiani, con cui 
continueremo a confrontarci per capire come migliorare le 
condizioni per le loro attività. L’idea è semplice: lavorare 
insieme, ascoltarci a vicenda e costruire qualcosa di utile 
per tutti. Non abbiamo la bacchetta magica, ma il dialogo 
è il punto di partenza per affrontare le sfide e trovare solu-
zioni concrete. In questi primi 180 giorni abbiamo mosso 
i primi passi e i risultati si vedono. Ma sappiamo bene 
che c’è tanto da fare. L’impegno dell’amministrazione c’è, 
ed è rivolto a tutti: artigiani, commercianti, imprenditori, 
agricoltori e cittadini. Vogliamo continuare a lavorare con 
voi e per voi, per far crescere Calcinato e renderlo un po-
sto sempre migliore in cui vivere e lavorare. Avanti così!

   ARTIGIANATO, INDUSTRIA E AGRICOLTURA   

I PROGETTI PORTATI A TERMINE
NEI PRIMI 180 GIORNI DI ATTIVITÀ

ASSESSORE
ALL'ARTIGIANATO,

INDUSTRIA E
AGRICOLTURA

GIANFRANCO
CAVAGNINI

RICEVE:

Giovedì pomeriggio
dalle 18.00 alle 19.30

Sabato mattina
dalle 10.00 alle 12.00

E-mail:
cavagnini.gianfranco@
comune.calcinato.bs.it
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La giunta guidata dal sindaco Vincenza Corsini ha avviato un programma ambizioso sul tema 
della sicurezza, con l’obiettivo di migliorare il benessere e la qualità della vita della comunità.

PRIMI PASSI 
All'inizio del mandato sono stati organizzati diversi tavoli di confronto e coordinamento, coin-
volgendo il comandante della Polizia locale, i carabinieri presso la caserma locale, i loro colla-
boratori più stretti e gli uffici comunali interessati. Questi incontri hanno permesso di consoli-
dare una collaborazione sinergica e di supporto reciproco tra le parti coinvolte.

IL COSTANTE AGGIORNAMENTO
È stata reintrodotta l’abitudine di incontri settimanali tra il comandante della Polizia locale, la 
sindaca e il consigliere delegato alla Sicurezza, durante i quali si analizzano gli eventi della set-
timana precedente e si pianificano le azioni da intraprendere. Questi appuntamenti favoriscono 
il dialogo, lo scambio di punti di vista e l’identificazione delle priorità di intervento.

INVESTIMENTI
Nel 2024 sono stati acquistati due nuovi autoveicoli e attrezzature utili a migliorare l’efficacia 
del presidio del territorio. Ulteriori investimenti in mezzi e strumenti sono previsti nel bilancio 
preventivo per il 2025.

PRESIDIO DEL TERRITORIO 
Nel secondo semestre dell’anno si è intensificato il presidio notturno, con l’introduzione di turni 
serali richiesti dalla sindaca e accolti dal comandante della Polizia locale. Questa iniziativa ha 
migliorato la sicurezza del territorio, grazie anche all’impegno delle donne e degli uomini del 
Corpo di Polizia locale.

COINVOLGIMENTO DELLA CITTADINANZA 
La giunta Corsini ha espresso, fin dal programma elettorale, la volontà di coinvolgere atti-
vamente i cittadini nella gestione condivisa di azioni per il miglioramento del territorio. La 
cosiddetta “cittadinanza attiva” prevede attività coordinate dall’amministrazione, in cui i citta-
dini collaborino alla realizzazione di iniziative. Questa modalità promuove corresponsabilità e 
protagonismo, creando occasioni concrete per migliorare le condizioni di vita della comunità.

SERVIZI ALLA COMUNITÀ CON IMPATTI SULLA SICUREZZA 
Nel prossimo biennio 2025/2026, con la chiusura prevista dei cantieri TAV, sarà necessaria una 
revisione della viabilità interna, per la quale è previsto un coinvolgimento della popolazione. 
Saranno implementati e messi in sicurezza percorsi di viabilità sostenibile, con la manutenzione 
e la realizzazione di nuove piste ciclo-pedonali per garantire spostamenti sicuri verso punti di 
interesse come piazze, chiese, scuole e impianti sportivi. Saranno proposte attività formative per 
gli studenti delle scuole locali, incentrate sull’educazione civica e stradale, in collaborazione 
con la Polizia locale e altri operatori. La giunta Corsini ha messo in campo numerosi progetti 
per migliorare la sicurezza e rendere il territorio più vivibile e sicuro. Con il contributo di tutti, 
è possibile raggiungere questi obiettivi ambiziosi.

   PUBBLICA SICUREZZA   

LE REGOLE DEL GIOCO
DEL VIVERE+BENE+INSIEME

   NUMERI UTILI   

   UFFICI COMUNALI   
   ORARI DI APERTURA   

   AL PUBBLICO   

SEGRETERIA - PROTOCOLLO - URP: 030-9989201 
segreteria@comune.calcinato.bs.it 
protocollo@pec.comune.calcinato.bs.it

ECONOMICO, FINANZIARIA E TRIBUTI:
Economato, Ragioneria, Sportello Unico - Edilizia 
Residenziale Pubblica, Tributi: 030-9989202 
ragioneria@comune.calcinato.bs.it

DEMOGRAFICI: 030-9989219/218/217 
demografici@comune.calcinato.bs.it

POLIZIA LOCALE: 030-9989249 
polizia.locale@comune.calcinato.bs.it

TECNICA E MANUTENTIVA:
Ecologia e Ambiente, Lavori Pubblici, Urbanistica, 
Edilizia Privata: 030-9989225 
ecologia-lavoripubblici@comune.calcinato.bs.it
edilizia-urbanistica@comune.calcinato.bs.it

PUBBLICA ISTRUZIONE CULTURA E SPORT:
Biblioteca Comunale: 030-963481 
biblioteca@comune.calcinato.bs.it

Pubblica Istruzione - Cultura e Sport: 030-9989240 
istruzione@comune.calcinato.bs.it
sport@comune.calcinato.bs.it

SERVIZI ALLA PERSONA:  
Servizi Sociali: 030-9989221 
servizi.sociali@comune.calcinato.bs.it

ALTRI NUMERI UTILI:
FARMACIA COMUNALE:  
Ponte San Marco: 030-9636407
Calcinatello: 030-9980096

A2A: 800-066-722 

ACQUE BRESCIANE:
Pronto intervento: 800-556-595
Informazioni bollette: 800-601-328 

GUASTI ILLUMINAZIONE PUBBLICA: 800-135-517

Enel: 803-500 - Telecom: 187

Stazione Carabinieri: 030-963004 

Numero Unico Emergenze-Urgenze: 112

AZIENDA SERVIZI COMUNALI: 030-9989237
tari@comune.calcinato.bs.it

CAF ACLI SERVIZIO ISEE: in biblioteca solo
su appuntamento: mercoledì 9-12 - giovedì 14-17.30
030-2409883

SEGRETERIA:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento 10:00 - 13:30 
martedì - 10:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00

RAGIONERIA:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento 10:00 - 13:30 
martedì - 10:00 - 12:30 – giovedì - 16:00 - 18:00

SCUOLA:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento 10:00 - 13:30 
martedì - 10:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00

SERVIZI SOCIALI:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento 10:00 - 13:30 
martedì - 10:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00

UFFICIO TECNICO:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento 10:00 - 13:30 
martedì - 10:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00

UFFICIO DEMOGRAFICO:
lun., mer. e ven. solo su appuntamento  09:00 - 12:30 
martedì - 09:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00 
sabato 09:00 - 11:00

UFFICIO POLIZIA LOCALE:
lunedì e mercoledì: chiuso
martedì - 10:00 - 12:30 — giovedì - 16:00 - 18:00
venerdì: solo su appuntamento 10:00 - 12:30 
sabato 09:00 - 12:00

Sulla Strada Provinciale 668, all’altezza 
dell'incrocio fra via Trivellino, via Duca degli 
Abruzzi e la strada che conduce alla frazione 
lonatese di Esenta – nei pressi del confine fra 
i comuni di Calcinato e Lonato del Garda – si 
sono registrate negli anni decine di incidenti 
mortali, l’ultimo dei quali, avvenuto una sera 
di ottobre, ha causato la tragica scomparsa di 

Tecla Pluda, insegnante in pensione e figura 
molto amata dalla comunità di Calcinato.
Dopo anni di richieste e segnalazioni, è stato 
finalmente siglato un protocollo di intesa con 
la Provincia di Brescia, alla quale spetta la re-
alizzazione della rotatoria, con l’obiettivo di 
rendere più sicura questa pericolosa interse-
zione.

   NOTIZIE FLASH   

SP668: MESSA IN SICUREZZA 
DELL'INCROCIO PERICOLOSO
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Per quarant’anni Giancarlo Scalvini è stato ininterrottamente il vicepresi-
dente del consiglio di amministrazione della scuola per l’infanzia Nascim-
beni di via Salvo d’Acquisto, seguendo in prima persona le fasi di innova-
zione e sviluppo di questa realtà educativa fra le più antiche del territorio. 
Al termine di questo lungo e onorato servizio è stato ringraziato pubblica-
mente nel corso di una cerimonia alla quale sono intervenuti il sindaco Vin-
cenza Corsini, l’assessore comunale all’istruzione Laura Maffazioli, quel-
lo regionale Simona Tironi, il presidente della federazione italiana scuole 
materne Massimo Pesenti, il suo assistente ecclesiastico don Tino Decca, il 
parroco di Calcinato don Vincenzo Arici e il presidente del cda Maicol Egi.

Nella sala arti marziali del Palazzetto dello Sport di via Stazione 67 a Cal-
cinato l’associazione “Benessere in Movimento”, in collaborazione con 
l’amministrazione comunale, organizza fino alla fine di maggio un corso di 
ginnastica di mantenimento destinato ai cittadini over 55. Ha avuto luogo 
la lezione di prova gratuita. Durante l'incontro è stato possibile avere ul-
teriori informazioni sul calendario e le modalità di svolgimento del corso.

   SCUOLA NASCIMBENI   

UN RINGRAZIAMENTO
A GIANCARLO SCALVINI

   BENESSERE IN MOVIMENTO   

CORSO DI GINNASTICA
PER GLI OVER 55

   TESTIMONI DEL TEMPO   

I NOSTRI CENTENARI

   MUSICA   

UN ECCEZIONALE
CONCERTO DI NATALE

Domenica 8 dicembre nella chiesa parrocchiale di Ponte San Marco la 
37esima edizione del tradizionale Concerto d’Inverno ha proposto un 
appuntamento d’eccezione con il quintetto d’archi dei Berliner Philhar-
moniker, uno degli ensemble musicali più famosi del mondo. Altrettanto 
eccezionale è stato il programma di sala, con brani da Beethoven, Paga-
nini, Dvorak, Puccini, Bottesini e de Sarasate. Ancora una volta l’evento 
è stato occasione per fare memoria della straordinaria figura del compian-
to Mauro Ranieri, il noto violinista calcinatese tragicamente scomparso 
nel 1995. Nell’intervallo del concerto infatti è stato consegnato il Premio 
Mauro Ranieri 2024 al direttore d’orchestra bresciano Pier Carlo Orizio. 
Mauro Ranieri seppe farsi onore con il suo singolare talento musicale, col-
tivato sin dalla più tenera età grazie allo spiccato interesse per quest’arte 
del padre Tommaso. L’evento è stato organizzato dall’associazione Don 
Esterino presieduta da Angelo Damioli, con il sostegno del Comune e con 
la direzione artistica del violista Luca Ranieri, fratello di Mauro.
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Intendiamo fare il punto sui primi 6 
mesi di attività del gruppo consiliare 
Insieme per Calcinato che ha cerca-
to in tutti i consigli comunali e nel-
le varie commissioni, di monitorare, 
vigilare e dare supporto al lavoro di 
questa amministrazione. Partiamo da 
un punto facilmente verificabile in 
tutti gli atti pubblici, e cioè che l’at-
tuale amministrazione può godere di 
un bilancio in ordine e con un disa-
vanzo positivo, lasciato dal prece-
dente governo, che garantisce la se-
renità di poter pianificare azioni atte 
allo sviluppo della comunità, senza 
per questo eliminare l’onere per chi 
governa, di fare i conti ogni giorno 
con la realtà dell’amministrare e di 
gestire le risorse pubbliche con re-

sponsabilità, lavorando per mantene-
re le aspettative generate. Abbiamo 
evidenziato quanto gli impegni sban-
dierati dall’attuale amministrazione 
in campagna elettorale siano rimasti 
semplici slogan, come l’erogazione 
di contributi per l’acquisto di libri 
scolastici, la creazione di uno spor-
tello gratuito per problematiche Tav, 
il prolungamento delle concessioni 
cimiteriali, fino agli sconti nelle far-
macie per i residenti sotto i 3 e sopra 
i 70 anni, in quanto totalmente omes-
si nell’atto di presentazione delle li-
nee programmatiche di governo, vo-
tato in consiglio comunale, tradendo 
così la fiducia dei cittadini. Infine, 
abbiamo espresso una forte critica 
nei confronti del bilancio di previ-

sione, in quanto sono stati aumenta-
ti tutti i servizi essenziali, dal nido, 
allo sport, alla mensa, al trasporto 
scolastico, al servizio di assistenza 
domiciliare fino alle luci del cimite-
ro, impattando sull’intera comunità. 
Anche il programma triennale dei la-
vori pubblici non chiarisce quale sia 
la volontà di destinazione dell’area 
“la Boschina”, la programmazione 
d’intervento sull’area strategica “ex 
Efercal”, la realizzazione di nuo-
vi ambulatori medici e la creazione 
del centro prelievi baricentrico. Non 
sono state chiarite le intenzioni po-
litiche su alcuni edifici strategici, 
mentre noi abbiamo cercato di dare 
il nostro contributo, presentando un 
emendamento al bilancio che ci è 

stato cassato con una motivazione 
tecnica molto debole. Continueremo 
a vigilare affinché l’amministrazione 
sia sempre trasparente e responsabile 
verso i cittadini che invitiamo, par-
tendo dall’ascolto dei consigli comu-
nali, a vivere in maniera più parteci-
pata la Politica locale per acquisire 
maggiore consapevolezza sull’agire 
amministrativo. Buon e felice 2025.

Nicoletta Maestri
Insieme per Calcinato

Il titolo prende spunto da una frase 
contenuta nell’ultimo messaggio di 
Baden Powell agli scout. Si tratta di 
un invito inserito in un pensiero più 
ampio nel quale si afferma che “il 
vero modo di essere felici è quello di 
procurare la felicità agli altri”; evi-
dente l’elevato contenuto politico. 
Animato da questo spirito è iniziata 
nello scorso aprile la mia “avventu-
ra amministrativa” che ha incontrato 
una comunione di intenti e visioni 
con l’intera squadra di “Calcinato In-
Patto”. Il desiderio di miglioramento 
e di felicità sono le fondamenta della 
nostra lista, ci hanno sostenuto nel 
tempo della conoscenza reciproca 
e del nostro presentarci alla cittadi-

nanza, hanno orientato i primi passi 
del mandato e stanno determinando 
le scelte e l’organizzazione del lavo-
ro dei prossimi anni di governo. La-
sciare il mondo un po’ migliore parte 
dalla consapevolezza che il mondo è 
sempre migliorabile, da ogni uomo 
e donna e da ogni generazione, e ri-
chiede la disponibilità al necessario 
cambiamento per rendere le cose 
diverse e migliori. Caratteristica 
dell’agire di Calcinato In-Patto vuol 
proprio essere quella di cercare, lad-
dove possibile, di cambiare il modo 
di gestire il “bene comune” con 
l’impegno a quel miglioramento che 
crediamo sia un dovere nei confron-
ti delle future generazioni, ma che 

pensiamo sia un obiettivo facilmente 
raggiungibile anche nell’immediato 
stando diversamente attenti alle que-
stioni che caratterizzano il territorio. 
L’altro obiettivo che orienta il nostro 
agire, è quello di procurare la felicità 
all’altro. Il desiderio che i cittadini 
di Calcinato possano essere più feli-
ci, e in particolare più felici nel loro 
essere calcinatesi, per il buon funzio-
namento dei servizi, per una miglior 
qualità della vita, per relazioni e inte-
razioni più frequenti e funzionali con 
l’intera macchina amministrativa, è 
sicuramente un obiettivo ambizioso 
ma, a nostro parere, imprescindibi-
le. Per farlo è necessario conoscere i 
propri concittadini, farsi carico delle 

preoccupazioni e delle priorità che 
definiscono l’abitare un territorio e 
cercare di elaborare azioni e rispo-
ste utili a rendere più piacevole per 
tutti l’essere parte di una comunità 
civile. Perseguire il miglioramento e 
la felicità dell’altro, crediamo infine 
necessiti di un’autentica disponibili-
tà all’ascolto, stile che caratterizzerà 
questa amministrazione.

Diego Zanotti - Calcinato In-patto

   CAPOGRUPPO DI MINORANZA   

“L’AMMINISTRAZIONE HA DISATTESO
LE PROMESSE ELETTORALI”

   CAPOGRUPPO DI MAGGIORANZA   

“LASCIATE IL MONDO UN PO’ MIGLIORE
DI COME L’AVETE TROVATO”
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Il nostro gruppo nasce nel 2009 
come distaccamento del gruppo di 
Protezione Civile Paracadutisti Bre-
scia. E’ subito attivo sul territorio di 
Calcinato, fino a diventare autonomo 
nel 2015. A giugno 2009 i volontari 
vengono chiamati per l’emergenza 
“Sisma Abruzzo” per dare assistenza 
alla popolazione. Tra le emergenze 
affrontate dal gruppo in questi anni 
vi sono l’esondazione del fiume 
Chiese 2010; l’alluvione a Orzinuo-
vi 2014; il terremoto nel centro Ita-
lia del 2016; l’emergenza Covid-19 
(701 giornate uomo lavorate); il già 
citato Nonantola 2020; l’assistenza 
ai profughi Ucraini e l’alluvione in 
Emilia Romagna nel 2024.
Oltre a queste emergenze, sono avve-
nuti tanti altri interventi in occasione 
di eventi atmosferici avversi, come 
ad esempio a luglio 2023 in occasio-
ne del forte evento che ha flagellato 
il nostro territorio e che ci ha visti 
impegnati per tre giorni con la messa 
in sicurezza degli alberi caduti. Ne-
gli anni la nostra capacità operativa 
è costantemente aumentata grazie a 
numerosi investimenti, con il sup-
porto di donazioni private e contribu-
ti dal Dipartimento nazionale, dalla 
Regione Lombardia e dal Comune di 
Calcinato. In particolare siamo dota-
ti di quattro mezzi, due fuoristrada e 
due furgoni, un sistema radio geore-
ferenziato compreso di ponte radio 
ad ampio raggio, 9 motopompe per 

una potenza totale di pompaggio di 
15800 litri al minuto, un’idrovora da 
6000 litri al minuto scarrabile, il cui 
carrello può trasportare anche il nuo-
vo gommone per il soccorso alluvio-
nale recentemente acquistato, grazie 
al contributo del dipartimento nazio-
nale. Nel 2021 cinque volontari han-
no intrapreso il percorso per ottenere 
il brevetto di soccorritore fluviale e 
alluvionale, ottenuto con successo. 
Nella primavera del 2023, con il sup-
porto di Bcc del Garda, abbiamo in-
detto una campagna di crowdfunding 
per acquistare le onerose attrezzature 
necessarie e grazie ai cittadini e alle 
aziende di Calcinato siamo riusciti a 
raccogliere più del doppio della som-
ma inizialmente richiesta e questa è 
la dimostrazione della fondamentale 
sinergia tra la nostra associazione e 
il territorio del nostro Comune. Solo 
dopo qualche mese dalla raccolta 

fondi, siamo stati chiamati a interve-
nire per il soccorso alla popolazione 
alluvionale in Emilia Romagna, in 
particolare nei comuni di Sant’Agata 
sul Santerno e Bagnacavallo. Suc-
cessivamente, altri tre volontari han-
no intrapreso il percorso per diven-
tare soccorritori fluviali e due hanno 
ottenuto quest’anno il brevetto Flood 
and rescue professional, il massimo 
livello ottenibile per i volontari.
Questa specializzazione è un fiore 
all’occhiello per il nostro gruppo, 
infatti le organizzazioni in grado di 
fare questo tipo di interventi in Pro-
vincia di Brescia sono solo tre su 
oltre 160 gruppi. Oltre agli eventi 
emergenziali in cui siamo chiamati 
ad intervenire, siamo attivi con nu-
merosi progetti sul territorio comu-
nale, come ad esempio lo sfalcio e 
la pulizia della pista ciclopedonale 
che costeggia il fiume Chiese, attivi-

tà di sensibilizzazione nelle scuole e 
con i ragazzi degli oratori, attività di 
pulizia e messa in sicurezza dell'al-
veo del fiume, numerosi e costanti 
addestramenti per tenerci sempre 
pronti a scendere in campo. Il nostro 
gruppo è aperto a tutte le persone 
che vogliono entrare nel mondo del 
volontariato di Protezione civile, che 
abbiano però la consapevolezza che 
ciò che facciamo comporta serietà e 
costanza. Fra i progetti futuri c’è la 
costante ricerca di miglioramento sia 
sotto il profilo della specializzazione 
e preparazione personale, sia sotto 
quello delle attrezzature in dotazio-
ne. Inoltre, il progetto più grande e 
urgente sarà la nuova sede, che con-
sentirà di mantenere i nostri mezzi e 
le attrezzature al sicuro ed efficienti, 
in modo tale da essere sempre pronti 
nel più breve tempo possibile in caso 
di necessità.

Sono Marco Belotti , presidente del grup-
po “Volontari protezione civile paracadu-
tisti Calcinato”. Sono volontario da oltre 
20 anni e in questo lungo tempo ho assi-
stito a tante emergenze, a livello locale e 
nazionale. Nel 2009 ho deciso di aprire un 
distaccamento in paese del gruppo paraca-
dutisti Brescia e dal 2016 abbiamo deciso 
di diventare autonomi. Da allora di strada 
ne abbiamo percorsa tanta e dal semplice 
mezzo che avevamo ora contiamo 4 mez-
zi (2 fuori strada e 2 furgoni ) 2 carrelli 
attrezzati per il rischio idrogeologico, un 
carrello con idrovora da 6000 litri scarra-
bile e lo stesso carrello - che può portare 
il gommone appena acquistato grazie al 
bando del dipartimento nazionale - è un 
carrello con generatore 15 kw. Il gruppo è 
composto da 26 volontari che a volte au-

mentano oppure diminuiscono, ma questo 
è fisiologico col trascorrere del tempo. Da 
un anno e mezzo sono stato eletto consi-
gliere del ccv ( comitato coordinamento 
volontariato) della provincia di Brescia e 
seguo la commissione del soccorso nau-
tico/ fluviale. Poiché sono un soccorritore 
nell’ultimo anno ho conseguito il brevet-
to flood and rescue professional. Vivo il 
mio essere volontario e presidente con la 
passione di sempre, anche se con gli anni 
le responsabilità e i problemi aumentano. 
Cerco sempre di far capire ai nuovi volon-
tari che la nostra opera è molto importante 
perché un domani potrebbe toccare a noi 
essere tra quelli che hanno bisogno. Colgo 
l’occasione per ringraziare tutte le persone 
che ci sostengono e quanti ci regalano un 
sorriso quando ci vedono

   SPAZIO ALLE ASSOCIAZIONI   

LA PROTEZIONE CIVILE DI CALCINATO
RACCONTA LA SUA BELLA STORIA

   PARLA IL PRESIDENTE   

BELOTTI: “SONO UN VOLONTARIO
SEMPRE PIÙ APPASSIONATO”
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Marcello Ferrari è il presidente dell'associazio-
ne Soccorso Pubblico Calcinato Odv. “Sono del 
paese e faccio parte di questa realtà dal 2008, ho 
iniziato come tutti i nostri volontari, partecipando 
al corso di formazione di 120 ore e pian piano mi 
sono appassionato. I principi della nostra associa-
zione, fin dalla sua nascita, nel 1989, sono stati lo 
spirito di servizio verso la comunità e l'attenzione 
verso il prossimo, verso le persone più fragili e 
bisognose. Negli anni la nostra realtà è cresciuta, 
sia come numero di volontari sia come presenza 
sul territorio. Oggi abbiamo un gruppo di forma-
zione di 16 persone, tra cui 3 istruttori regionali, 
8 istruttori pad, 2 istruttori per corso elettrocar-
diogramma. È importante avere al nostro inter-
no persone formate per istruire i nuovi volontari 
e mantenere fresche le competenze di chi è già 
soccorritore. Quando sono diventato soccorritore 
io, avevamo dovuto appoggiarci all'associazione 
di Mazzano, avere queste forze all'interno dell'as-
sociazione permette di realizzare la formazione in 
modo costante, potendo proporre percorsi anche 
nelle scuole e diffondere la cultura del soccorso 
nel nostro paese in modo capillare”. Continua 
Ferrari: “Nel 2011 divento presidente di questa 
associazione e in questi 13 anni, nel mio ruolo, 
ho visto veramente l'evoluzione di questa realtà, 

nel tempo siamo riusciti a crescere al passo con le 
nuove richieste di Areu, che cerca di rendere il vo-
lontariato sempre più professionale. Noi stiamo al 
passo continuando a fare formazione, ponendo at-
tenzione nell'acquisto di tutto ciò che è necessario 
per mettere i volontari nelle migliori condizioni di 
servizio, fondamentale per poi prestare all'utente 

un servizio preciso e puntuale, cercando di fargli 
vivere gli spostamenti e il trasporto nel miglior 
comfort possibile. Credo fortemente in ciò che 
facciamo per la nostra comunità, sono grato ogni 
giorno ai nostri volontari che donano il loro tempo 
per far sì che il nostro obiettivo sociale si realizzi. 
Essendo anche io uno di loro, so cosa vuol dire: 
si porta via tempo alla propria famiglia a volte si 
passano notti in bianco, ma questo è lo spirito, es-
serci per il nostro Paese. Quando parlo con loro, 
sono tutti concordi nell'affermare che ciò che si ri-
ceve con il nostro volontariato va ben oltre ciò che 
diamo, la gratitudine delle persone è qualcosa di 
impagabile, sentirsi utili, sentire di aver fatto del 
bene gratuitamente”. Termina il presidente: “Inol-
tre all'interno dell'associazione si creano amicizie, 
si vive la condivisione di un pranzo, di una partita 
di carte, di un buon film, di una bella chiacchiera-
ta, si riesce a staccare un attimo dalla routine della 
vita lavorativa e si conoscono persone nuove con 
cui si creano rapporti, si condividono emozioni 
forti e si impara a capirsi e sostenersi a vicenda. 
È molto bello vedere e vivere tutto questo. Sono 
molto orgoglioso di fare parte di questa realtà e 
spero che il Soccorso pubblico continui a essere 
apprezzato dalla nostra comunità, come è stato di-
mostrato fino ad ora”.

I numeri dell'anno 2024 della nostra 
associazione: i volontari sono 109; le 
uscite in emergenza: 1.822; i traspor-
ti sanitari: 693; l’assistenza a mani-
festazioni: 98; i soccorritori formati 
per trasporto sanitario semplice e 
non: 20; le persone formate con corsi 
pad: 110; le persone formate con cor-
si disostruzione: 170; le persone for-
mate con corso alla popolazione: 25; 
i ragazzi formati nella scuola media: 
120; i ragazzi formati alla superiore: 
100; i bambini formati alla prima-
ria: 60; i bambini formati alla scuola 
dell'infanzia: 40. I nostri servizi di 
emergenza si articolano su 3 turni: 
mattino dalle 06.00 alle 14.00, po-
meriggio dalle 14.00 alle 20.00, not-
te dalle 20.00 alle 6.00. I servizi di 
trasporto sanitario e sanitario sempli-
ce si svolgono previo appuntamento 
con il centralino. Le assistenze alle 
manifestazioni si richiedono telefo-
nicamente al responsabile con rela-
tiva compilazione della valutazione 
rischi. I corsi nelle scuole vengono 
fatti in accordo e su richiesta dei 
vari istituti. Ogni anno viene orga-
nizzato il corso alla popolazione per 
cercare di diffondere la conoscen-
za dell'organizzazione del soccorso 

e delle conoscenze minime in caso 
di emergenza. Vengono organizzati 
corsi di disostruzione abbinati a cor-
si di emergenze pediatriche e pron-
to soccorso domestico, su richiesta 
delle scuole dell'infanzia o di gruppi 
di mamme. Ogni anno viene organiz-
zato il corso per formare nuovi soc-
corritori, per cercare di aumentare il 
gruppo per poter aumentare i servizi. 
L'associazione dispone di 2 ambu-
lanze per il servizio di emergenza 
urgenza; 2 ambulanze per il servizio 
di trasporto sanitario e assistenza alle 
manifestazioni; 2 furgoni per il ser-
vizio di trasporto sanitario e sanita-

rio semplice. 2 sedie motorizzate per 
mobilitare il paziente in presenza di 
scale. Tutti i mezzi sono equipaggia-
ti secondo le normative vigenti, così 
come tutti i volontari sono tutelati 
dall'applicazione del D.l.81 in mate-
ria di sicurezza con redazione di ap-
posito DVR, visita medica d'idoneità 
annuale o biennale a seconda dell'età 
e copertura assicurativa per infortu-
ni e responsabilità civile verso terzi. 
Queste precisazioni sono dovute per 
far capire che pur essendo un'asso-
ciazione di volontariato, dobbiamo 
rispettare ogni regola prevista per i 
lavoratori e ci teniamo a farlo al fine 

di tutelare al meglio i nostri volon-
tari che hanno il diritto di prestare il 
loro servizio con tutti i dispositivi di 
protezione, dal vestiario ai guanti, 
mascherine, caschi, occhiali. Tutto 
parte dalla persona che dona il suo 
tempo, il nostro compito è formarla 
perché diventi un volontario prepa-
rato e possa offrire un buon servizio. 
Noi lo facciamo con impegno e de-
dizione, ma abbiamo sempre biso-
gno dell'aiuto di tutti, quindi se hai 
tra i 18 e i 65 anni e hai tempo da 
dedicare, contattaci, ti spiegheremo 
come puoi aiutarci. formazione@ 
calcinatosoccorso.com.

  PARLA IL PRESIDENTE   

IL SOCCORSO PUBBLICO È PUNTO SALDO 
DELLA COMUNITÀ

   SPAZIO ALLE ASSOCIAZIONI   

I NUMERI DEL SOCCORSO PUBBLICO




